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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DEL 18 LUGLIO 2018 ALLE ORE 18.30 
 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 1 “Centro-Crocetta”  convocato nelle prescritte forme, nella sala 
delle adunanze consiliari nel Centro Civico di Via Bertolotti 10, alla presenza del  Presidente 
Guerrini e dei  Consiglieri: 
 
 
AMBROGIO Paola GAMBA Serena SANTIANGELI Amalia 

AVERNA Eleonora GRITTI Ilaria STRANIERO Giovanni 

BADINI CONFALONIERI  Alfonso MARTINEZ Francesco TAGLIAFERRI Federico 

BALENA Davide NICOLA Francesca VALLINI Walter 

BENEDETTI Paolo PONTE Thomas  

CATANZARO Angelo RE Alberto  

   

   

E quindi in totale, con il  Presidente n. 17  Consiglieri presenti. 
Risultano assenti i Consiglieri  Casolati, Castiglione, Gatto, Guglielmotti, Pensi, Poggio, Sanna, 
Santangelo. 
Con l'assistenza del Segretario Giuseppe COSSIO 
ha adottato in  
 
 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 

il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 

 
 
INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO) AVENTE 
AD OGGETTO: CARENZA DEL PERSONALE DEL COMPARTO SCUOLA E SERVIZIO 
MENSA PRESSO LE SCUOLE COMUNALI. 
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Circoscrizione Amministrativa n. 1 

Centro-Crocetta 
 
 
INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECEN TRAMENTO) 
AVENTE AD OGGETTO: CARENZA DEL PERSONALE DEL COMPAR TO SCUOLA E 
SERVIZIO MENSA PRESSO LE SCUOLE COMUNALI. 
 

 
Avendo riscontrato 
Che in diverse scuole materne e asili d’infanzia della nostra Circoscrizione vengono segnalate 
situazioni di disagio per la mancanza del personale, come testimoniato nella manifestazione dello 
scorso 18 giugno, in cui insegnanti a tempo indeterminato e precarie si sono riunite sotto il Palazzo 
di Città per manifestare contro la mancanza di personale sufficiente in vista dell’apertura del nuovo 
anno scolastico 2019-19  
 
Appurato che  
circa 100 tra educatori e docenti, nonché 50 amministrativi, sarebbero appesi alla rendicontazione di 
bilancio comunale con cui permettere di chiarire il destino dei posti vacanti nei nidi e la mancanza 
di assunzioni degli ultimi anni nonostante le idoneità al servizio disponibili (circa 368 vincitrici di 
Concorso)  
 
Verificato che  
Il disservizio scaturito dalla mancanza di personale si unisce a un vero proprio fallimento delle 
politiche educative dell’amministrazione comunale torinese in merito al tema della refezione 
scolastica, in un città simbolo per l’inclusione e la rete scuole che promuovono la salute (rete SHE), 
dove, ad oggi, ancora non è chiaro se il tempo mensa venga valutato o meno come tempo scuola, 
educativo e fondamentale nella formazione del bambino   
 
Tenuto conto 
 del Ddl della Commissione Agricoltura e Istruzione del Senato n.2037 iniziato nel 2015 il quale 
specifica che la mensa sia “parte integrante tra le attività formative ed educative messe in atto dalle 
istituzioni scolastiche” poiché “il tempo mensa rappresenta un essenziale momento di condivisione, 
socializzazione, emersione, valorizzazione delle personalità individuali oltre che di confronto degli 
studenti con i limiti e le regole che derivano dal rispetto degli altri e dalla civile convivenza” 
(sentenza 1049, 21 giugno 2016, Corte d’Appello di Torino) 
 
Ritenendo che 
In una Città a “misura di bambino” non sia accettabile assistere al progressivo degrado dell’offerta 
formativa per la fascia d’età compresa fra nidi, scuole d’infanzia e scuola primaria (elementari), 
nonché ravvisare lo spacchettamento del comparto mensa dettato dai nuovi canoni stabiliti dal 
bando del servizio di ristorazione scolastica (lotto 1,3 e 4 a una società, lotti 2 e 5, e lotto 6 ad altre) 
lasciato ancora in stand by rispetto al fondamento di elevare il livello qualitativo dei pasti, 
mantenendo saldi i principi di sicurezza igienica, qualità nutrizionale e organolettica, corretto uso 
degli alimenti e loro conoscenza, affinché si favoriscano scelte alimentari corrette e adeguate 
secondo menù e piatti promossi nei vari periodi dell’anno (educazione alimentare sin dalla tenera 
età per assottigliare le disuguaglianze e i pericoli legati alle patologie legate all’alimentazione)  



 
 
Questo consiglio chiede alla Sindaca e all’Assessore competente di sapere in merito alle scuole 
di pertinenza di questo ente decentrato: 
 

- Quante siano le figure mancanti nel comparto docente e amministrativo delle scuole 
d’infanzia e nidi 

- Se siano state fatte ore di straordinario da parte del personale educatore e, se sì, qual è il loro 
ammontare 

- Se e come l’amministrazione intenda sciogliere i nodi legati ai vincitori di concorso ancora 
privi di risposte sul loro futuro lavorativo 

- Quali metodi educativi intenda adottare per salvaguardare il tempo scuola nel suo 
complesso, dopo lo spacchettamento del Tempo Pieno e Prolungato divenuto somma dei 
tempi dedicati al curricolo obbligatorio, a quello opzionale e a quello mensa, viste le 
disposizioni di legge ancora ferme e le sentenze sopra citate in merito a quest’ultimo 

- Quali siano stati i parametri che hanno determinato l’offerta economicamente più 
vantaggiosa nell’aggiudicazione del bando di affidamento del servizio mensa per il triennio 
2018-2021, tenuto conto che il codice degli appalti stabilisce che le valutazioni relative alle 
aggiudicazioni non debbano limitarsi al solo massimo ribasso. Questo al fine di evitare 
“economie” sul personale, sulla qualità del cibo e sulla gestione del servizio.    
 
Si Auspica che a partire dal prossimo anno scolastico vengano garantite a questi servizi 
maggiori risorse e adeguate programmazioni di concerto anche con le Circoscrizioni stesse, 
al fine di porre rimedio al malessere generale dettato da un personale incerto e precario, dal 
costo della retta mensa elevato per molte famiglie (circa 300 € a bambino) e uno scarso 
gradimento dei pasti, affinché la scuola dell’inclusione, della promozione alimentare e 
dell’abbattimento delle disuguaglianze trovi davvero il suo compimento.  

 
 

 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Hanno riferito, oltre al Presidente Guerrini, i Consiglieri Averna, Balena e Badini Confalonieri. 
 
 

IL   PRESIDENTE 
 
 

Invita i Consiglieri  a votare l’interpellanza mediante votazione elettronica. 

 

Al termine della votazione il Presidente proclama il seguente risultato: 
 
Non partecipa alla votazione, ai sensi del 2° comma dell’art. 27 del Vigente Regolamento del 
Consiglio Circoscrizionale, la Consigliera Ambrogio. 
 
PRESENTI :       N. 16 
ASTENUTI:       N.   2  (Badini Confalonieri, Balena) 
VOTANTI:       N. 14 
VOTI FAVOREVOLI:      N. 12 



VOTI CONTRARI                                                       N.    2 
 
 

 

  
Per l’esito della votazione che precede  
 
 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DELIBERA 
 
 

Di approvare l’interpellanza (ex art. 45 del Regolamento del Decentramento) avente ad oggetto 
“CARENZA DEL PERSONALE DEL COMPARTO SCUOLA E SERVIZIO MENSA PRESSO 
LE SCUOLE COMUNALI”. 
 
 


